

## CultiVar : où en est-on ?

(épisode n°1 – 2 mai 2016)



# Phase de création



**A l'été 2015, Agropolis Fondation rendait un avis favorable pour un projet innovant de formation en amélioration génétique des plantes : le projet CultiVar.**

**Neuf mois après la journée officielle de lancement, en septembre 2015, où en est le projet ?**

**Le point avec Jean-Christophe Glaszmann, coordonnateur du projet CultiVar.**

CultiVar est un projet étendard financé par Agropolis Fondation. Son objectif : faire en sorte que la recherche menée à Agropolis alimente de nouveaux modules d'enseignement destinés aux étudiants de master et doctorat dans le domaine de l'amélioration génétique des plantes. Ces modules, entre 10 et 50 heures, seront insérés dans les cursus de SupAgro et de l'Université de Montpellier, puis au Sénégal et au Vietnam. Ils seront conçus et animés selon des techniques pédagogiques nouvelles pour les chercheurs, dans le cadre d'une réflexion conjointe entre des spécialistes du domaine et les enseignants en charge de ces cursus.

**Recherche de pointe, innovation pédagogique et ouverture à l'international**

*« Il s'agit d'ancrer la formation à l'amélioration génétique des plantes dans les développements scientifiques les plus récents, en confrontant les étudiants aux impératifs de la recherche finalisée, résume Jean-Christophe Glaszmann. Nous souhaitons par ailleurs proposer des enseignements innovants, qui sortent du traditionnel exposé oral avec diaporama. Enfin, nous renforçons les liens avec nos partenaires au Sénégal et au Vietnam : CultiVar va attribuer des bourses de vie à des*

*étudiants de ces pays pour venir suivre les nouveaux enseignements à Montpellier et des étudiants français pourront aussi partir faire leur stage dans ces pays. »*

### Un démarrage en douceur

Le projet a démarré en douceur : il a d'abord fallu identifier des chercheurs volontaires pour monter ces nouvelles briques d'enseignement. Il a aussi fallu identifier les besoins des établissements de formation partenaires. *« A terme, nos modules devront pouvoir être déployés dans des systèmes d'enseignement très variés, insiste Jean-Christophe Glaszmann. Nous nous situons de fait dans une logique de co-construction avec nos partenaires du Sud. Nous pouvons entreprendre un vrai brassage de compétences. »*

### Une accélération à prévoir dans les prochains mois

Place à la phase de création : aujourd'hui, CultiVar passe à la vitesse supérieure. *« Nous nous sommes engagés à mettre en place dès la rentrée prochaine dix modules intégrant des enseignements CultiVar. Nous entrons donc dans une phase intensive de création et de production. L'arrivée à mi-avril d'Agnès Seye, conseillère pédagogique totalement dédiée à CultiVar, va permettre de coordonner et de faciliter le travail d'élaboration de ces modules par les chercheurs et les enseignants. »*

Dans les jours qui viennent, les étudiants boursiers sénégalais et vietnamiens de la promotion CultiVar 2016/2017 vont être sélectionnés. De leur côté, les chercheurs et les enseignants concernés seront conviés à une première séance de travail collective. Des ateliers de travail pourront ensuite se monter progressivement autour de chaque module.

*« CultiVar est un projet inédit sur Montpellier, conclut Jean-Christophe Glaszmann. C'est un défi excitant. Pour prendre une image chère aux améliorateurs, nous avons rassemblé des ressources et des compétences précieuses, nous pouvons maintenant hybrider tout cela pour faire un beau CultiVar ! Nous sommes prêts pour cette phase de brassage créatif. »*

### Pour contacter CultiVar

Pour une demande générale de renseignements : [cultivar@agropolis.fr](mailto:cultivar@agropolis.fr)

Pour une question de pédagogie : [agnes.seye@cirad.fr](mailto:agnes.seye@cirad.fr) ou 06 63 39 24 69

Et bientôt un site web !